



# Pfarnachrichten St. Mariä Himmelfahrt

6. bis 12. November 2022

## 32. SONNTAG IM JAHRESKREIS

6. November 2022

### 32. Sonntag im Jahreskreis

Lesejahr C

1. Lesung:

2. Makkabäer 7,1-2.7a.9-14

2. Lesung:

2. Thessalonicher 2,16 - 3,5

Evangelium: Lukas 20,27-38



Ulrich Loose

» Da sagte Jesus zu ihnen: Dass aber die Toten auferstehen, hat schon Mose in der Geschichte vom Dornbusch angedeutet, in der er den Herrn den Gott Abrahams, den Gott Isaaks und den Gott Jakobs nennt. Er ist doch kein Gott von Toten, sondern von Lebenden; denn für ihn leben sie alle. «

*Ausgelegt zu: Lukas 20,27-38*

*„Nach dem Tod ist alles aus! Da kommt nichts mehr!“ - Die Sadduzäer würden mit ihrer Ablehnung der Auferstehung heute wohl gar nicht weiter auffallen. Nur noch 30 Prozent der Deutschen glauben an ein Leben nach dem Tod – mit dem Kerngedanken der christlichen Hoffnung können auch viele Christen nichts mehr anfangen. - Schuld daran sind vielleicht auch die allzu engen Vorstellungen, wie sie in diesem Evangelium auch die Sadduzäer spöttisch formulieren. Bei ihnen lebt eine Frau nach ihrem Tod mit sieben Männern, bei Ludwig Thoma singt ein Münchner im Himmel pausenlos Halleluja. Klar: So was ersehnt keiner.*

*Jesus will uns von solchen wenig hilfreichen Vorstellungen befreien. Ganz anders wird dieses zukünftige Leben sein, unvergleichlich und unbeschreiblich. Wunder-schön.*

*Christina Brunner*

Der Himmel wird von denen bewohnt,  
die es Gott erlauben,  
dass er sie verändert.

Durch die **Taufe** wird Ronja Marie Ströing in die Gemeinschaft der Kirche aufgenommen. Wir gratulieren und wünschen Gottes Segen!

**Senioren-gemeinschaft St. Marien:** Zum Morgenlob mit anschließendem Frühstück lädt die Senioren-gemeinschaft St. Marien ein am Montag, dem 7. November, um 10.00 Uhr in das Karl-Leisner-Haus.

Der **Eltern- und Freundeskreis der Menschen mit Behinderung e.V.** lädt ein zu einer inklusiven Wort-Gottes-Feier für Menschen mit und ohne Behinderung am Freitag, dem 11. November, um 16.00 Uhr in die Ahauser St.-Josef-Kirche.

Darüber hinaus sucht der Verein Unterstützung zwecks Begleitung zu der vorgenannten Wort-Gottes-Feier oder zum Bastelnachmittag am Samstag, dem 12. November, im Karl-Leisner-Haus, indem z.B. ein Rollstuhl geschoben wird. Für weitere Fragen oder bei Interesse an Unterstützung wenden Sie sich bitte an Michael Koopmann (Telefon 444637 oder [elternkreis-ahaus@gmx.de](mailto:elternkreis-ahaus@gmx.de)).

**Eltern-segnung in St. Mariä Himmelfahrt Alstätte:** Am Samstag, dem 12. November, um 14.30 Uhr laden wir zu einem Segnungsgottesdienst für werdende Eltern in die St.-Mariä-Himmelfahrt-Kirche in Alstätte ein. Eltern, die ein Kind erwarten, erhalten einen persönlichen Segen und sind im Anschluss an den Gottesdienst zu einer Begegnung eingeladen.

**kfd St. Marien:** Eine Führung über den Ahauser Friedhof wird am Samstag, dem 12. November, angeboten. Winfried Pomberg zeigt die Aussegnungshalle und die umliegenden Räumlichkeiten. Außerdem werden neue Bestattungsformen und Grabstellen erklärt. Die kostenlose Führung beginnt um 14.30 Uhr an der Aussegnungshalle. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Darüber hinaus lädt das Team der kfd St. Marien alle Frauen zur diesjährigen Adventsfeier ein. Am Dienstag, dem 29. November, um 15.00 Uhr beginnt der Nachmittag mit einer adventlichen Andacht mit anschließendem Kuchenbuffet. Anmeldungen nimmt Karin van Rickeln (Telefon 1206) bis zum 22. November entgegen.

**St. Josef Graes:** Am Sonntag, dem 13. November, feiern wir in der Josefkirche Graes die heilige Messe unter Mitgestaltung des Kirchenchores und des Schützenvereins mit anschließender Kranznie-

derlegung. Ebenso werden die neuen Messdienerinnen und Messdiener in die Messdienergemeinschaft St. Josef Graes aufgenommen.

**Reise nach Nova Iguaçu:** Monika Schmiemann-Witsken fliegt am 14. November in unsere Partnergemeinde Nova Iguaçu in Brasilien. Sie wird am Ende der Messfeiern am 12. und 13. November in der Pfarrkirche St. Marien dazu das Wort ergreifen. Wir danken ihr und den Ehrenamtlichen, die diese Gemeindeparterschaft gestalten, und wünschen eine gute Reise mit segensvollen Momenten.

**Senioren-gemeinschaft St. Josef Ahaus:** Der Besinnungstag mit Bernard Akurathi findet am Donnerstag, dem 17. November, ab 10.00 Uhr in der St.-Josef-Kirche Ahaus statt. Die Umlage für Essen und Trinken beträgt 20,- Euro. Anmeldungen – auch über den Anrufbeantworter – bitte bei Eva Mattausch (Telefon 68076).

**kfd St. Josef Ahaus:** Zum Mitsingabend „Saite an Seite“ mit Wilhelm Markötter auf der Gitarre und Rudolf Homann auf der Mundharmonika lädt die kfd St. Josef am Donnerstag, dem 24. November, ab 19.00 Uhr in die Pfarrheimflächen in der St.-Josef-Kirche Ahaus ein. Der Eintritt ist kostenlos. Anmeldungen, auch per Anrufbeantworter, nimmt Mechthild Mehrholz (Telefon 5558) entgegen. Bereits jetzt weist die kfd St. Josef Ahaus darauf hin, dass am Freitag, dem 2. Dezember, eine Fahrt zum Weihnachtsmarkt nach Essen angeboten wird.

**feierabendma(h)landers:** Wir laden ein zu einer Wort-Gottes-Feier mit anschließendem Mitbringimbiss am Donnerstag, dem 8. Dezember, von 19.00 Uhr bis 20.30 Uhr in die St.-Josef-Kirche. Künftig ist das neue Gottesdienstangebot mit dem Titel „feierabendma(h)landers“ an jedem zweiten Donnerstag im Monat geplant. Für den Imbiss sind alle eingeladen, etwas zu Essen mitzubringen, das man gut mit anderen teilen kann. Für Brot, Wein und Wasser ist gesorgt. Statt mit Butterbrot auf dem Sofa und schlechten Nachrichten am Fernsehen soll der Feierabend einmal bewusst anders gestaltet werden: mit guten Nachrichten aus der Heiligen Schrift und einem Imbiss in Gemeinschaft von Gleichgesinnten im Glauben. Gemeinsames Beten und Essen am Donnerstag-Abend hat bereits eine lange Tradition: Schon die ersten Christen haben dabei erfah-

ren, dass der Glaube wächst, wenn man ihn einander mitteilt und dass Gemeinschaft entsteht, wo Menschen miteinander Mahl halten.

**Hilfe für Nigeria:** Father Uche machte sein Versprechen wahr und besuchte die Schüler\*innen der Josefschule, die mit ihrem jährlichen Spendenlauf Geld für das Schulprojekt in Opi / Nigeria sammeln. Auch viele alte Bekannte aus seiner Zeit als Kaplan in St. Marien haben sich über eine Begegnung bei einer abendlichen Zusammenkunft gefreut. Ein ausführlicher Bericht über beide Treffen ist auf unserer Homepage veröffentlicht.

Die **Schulmesse der Canisiusschule** am Mittwoch, dem 9. November, fällt aus.

**Zählung der Gottesdienstbesucher:** In den hl. Messen am 12. und 13.11. wird die Anzahl der Gottesdienstbesucher gezählt.

Die **Kollekte** 6. November ist für die Büchereien in kirchlicher Trägerschaft bestimmt.

**Krankenwoche:** In Notfällen ist über die Zentrale des St.-Marien-Krankenhauses, Tel. 990, ein/e Seelsorger\*in zu erreichen.

Aus unserer Gemeinde ist Sophia Heying, Heinrich Dünne, Anton Uhlenbrink Dieter Nienhues und Friedel Sander verstorben. Herr, gib unseren Verstorbenen die ewige Ruhe, lass sie bei dir leben in Frieden! Amen.

E-Mail: [stmariaehimmelfahrt-ahaus@bistum-muenster.de](mailto:stmariaehimmelfahrt-ahaus@bistum-muenster.de)

Internet: [www.st-marien-ahaus.de](http://www.st-marien-ahaus.de)

Telefon **02561 896160** / Fax 02561 8961622

Marienstraße 5, 48683 Ahaus

**Sprechzeiten Pfarrbüro:**

Montag – Freitag 9.00 – 12.00 Uhr, Dienstag und Donnerstag 15.00 – 17.00 Uhr